
本报讯“报社车展看车时才
知道，原来汽车保险杠是塑料的
呀，是汽车厂家偷工减料吗？为
什么保险杠要用塑料呢？”4月 15
日上午，在平顶山日报社汽车工
作室的微车友群中，微友王大姐
说出了自己的疑问。

平顶山市北汽绅宝售后技术
总监冻韧冰说：“真正的保险杠是
由外面的壳体、里面的防撞梁、防
撞梁左右两个吸能盒以及其他各
种部件构成的安全体系。最外面
的壳体主要是在剐擦中起到缓冲
作用，它自身抵抗冲击力的能力
并不是特别强。”

据冻韧冰介绍，汽车保险杠
用塑料的原因很多。

金属保险杠对行人伤害太
大。特别是车祸频率最高的人车
事端，如果保险杠用金属材料，汽

车直接与人“硬碰硬”，对车辆没
什么损害，但行人受伤程度大大
增加。塑料材质弹性好，具备较
好的缓冲性能，一般的小磕小碰
都能轻松化解。即使掉漆了，喷
漆的难度也不大，修保险杠的钱
跟受伤者的花费相比肯定小得
多。

用塑料作为主体材质，能大
大降低制造成本和维修成本，也
容易塑形。塑料分很多种，汽车
保险杠用的塑料弹性比较高，不
是很严重的碰撞，保险杠都会弹
回原来的造型。如果是金属，那
就只能拆下来做钣金处理，维修
成本相对较高。

一般金属不喷漆长时间暴露
在空气中会生锈，不会生锈的金
属又都比较贵，如铝，黄金，铂金
什么的，用来做保险杠成本太

高。用塑料来代替，不但成本低，
而且可塑形性更高，还不用担心
生锈。用塑料车身更轻，制动更
好更安全，而且更省油。

冻韧冰说：“汽车的整体安
全，讲究的是整体协调性，并非哪
个部件越硬车子就越安全。保险
杠用塑料代替金属，对车主和生
产厂家都是有利的，不但经济耐
用，维修方便，而且安全性也比金
属好。”

据了解，微车友群采用自愿
加入的方式，为广大成员提供汽
车销售与咨询、维修保养、汽车
美容装潢、汽车用品选购及保
险、二手车、汽车金融分期、用车
提醒、自驾游等一系列汽车服务
和异业联盟、会员活动、资源整
合、平台搭建等增值服务。有意
向合作商家也可直接拨打电话

15603751862 与平顶山日报社汽
车工作室联系。

如果您想加入微车友群，可直
接扫描微车友群群主“平顶山日报
社汽车工作室”的微信二维码，或
者直接在微信上搜索群主微信号
2271793669添加为好友后，便会被
群主邀请入群。 （代桂平）

汽车保险杠为什么是塑料的
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本报讯 4月13日上午9点，平
顶山日报社汽车工作室的“微车
友·车讲堂”准时开讲。

“昨天在车展现场看了好多
车型，有的车尾只有一个排气管，
有的车则是两个或更多，汽车排
气管多少有啥区别？越多越高级
吗？”“三元催化多长时间需要清
理？”……讲堂开始后，微友们便
开始陆续提问。据悉，当天车讲
堂由平顶山市信德领航汽修负责
人李琦进行讲解。

针对每个微友的提问，李琦
都给予了详细解答：“发动机工作
时需要吸入空气，而其产生的废
气需要排出，用来排放废气的管
子就是排气管。从根本上来讲，
它的数量多少和管径的粗细取决
于车排量的大小；三元催化一般
在行驶 1万至 2万公里时清洗保
养一次。”

据李琦介绍，汽车排气系统
包括三元催化转换器、前消音器、
后消音器等诸多部件。汽车排气
管的主要作用为降低发动机的排
气噪声和排气压力，排气管里面
的三元催化器主要用来净化空
气。

车子的排量有大小，排量大
的进气量就大，吸入的空气就多，
燃烧后的废气也比较多，如果排
气管比较细，废气就会堵在发动
机气缸不能顺利排出，导致发动
机无法吸入新鲜空气，从而影响
发动机正常工作，所以大排量的

汽车会有两根并排的排气管。特
别是一些跑车，需要更大的进气
量来提速，排气管都设计得特别
粗，满足吸气的同时也满足废气
的排放。还有一种情况，有些车
虽有两根排气管，排量却不是很
大，车子怠速状态下，其实只有一
根排气管是出气的，另一根就是

摆设，最多起一个辅助作用。
当然如果排气管坏了，两根

需要一起换，因为很多车两个排
气管是一体的，价格会比较高。
市民应根据自己的需求理性消
费，没必要追求排量大的车。

据汽车工作室工作人员介
绍，微车友群里有汽车工作室长

期合作的汽修、汽配商家，他们
每周五上午9点在该微信群开设
的“车辆知识讲堂”里，针对微友
提出的关于私家车的养护、维
修、使用等过程中出现的问题给
予专业解答，时间为 30 分钟，目
的就是为了让车主更加合理、正
确地使用爱车。 （代桂平）

排量越大的汽车排气管越多
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眼下，“开车不喝酒，喝酒不
开车”的观念已经深入人心。可
您知道吗？吃了某种药后也不
能开车，否则也会和酒驾一样危
险。

近日，浙江 223 省道永嘉黄
田高速路口上，一奥迪越野车驾
驶员服用感冒药后上路，迷糊中
追尾一辆停在路边的大货车。所
幸未造成人员伤亡。

近年来，因服药后驾驶车辆
而导致的交通意外屡屡见诸报
端，却未引起足够重视。就连《道
路安全法》对“药驾”都缺乏强制
性规定和处罚条款。

“所谓‘药驾’，简单来说，就

是指驾驶人员服用了影响安全驾
驶行为的药物后仍然驾驶的行
为。”解放军总医院第一附属医院
重症医学科主任何忠杰教授解释
说，由于这些药物服用之后可能
产生嗜睡、困倦、注意力分散、头
晕、耳鸣、视物不清、反应迟钝等
不良反应，很容易酿成祸患。

“临床上服用后会影响驾车
的药物多达十几类，最常见的就
是一些抗过敏和感冒类药物。”首
都医科大学附属北京朝阳医院神
经内科副主任医师李淑娟告诉科
技日报记者。

国外一份有关致命性交通
事故中用药情况的调查显示：

在用药后驾车的人群中，吃扑
尔敏等抗组胺药（感冒常用药）
驾车造成的事故率，达 72%，服
用抗抑郁药物和镇静剂后驾车
造 成 的 事 故 率 高 达 97% 。 同
样，国内也有一份资料显示，服
药后驾车事故占全部交通事故
的 10%左右。

“驾驶员一旦服用可能引起
眩晕、嗜睡的药物后开车，反应和
判断能力会明显下降，有时甚至
超速行驶自己都感觉不出来，这
一点在高速公路上尤为可怕。”
一位不愿意透露姓名的交警说，
以时速 100 公里计算，一个瞌睡

“点下头”2 秒钟内，车辆至少会

“盲开”55 米，紧急制动都来不
及，极易造成交通事故，影响生
命安全。

“从药理学角度说，一些药物
对神经系统的影响强度不逊于酒
精。”但是李淑娟也表示，是否能
导致“药驾”，完全取决于吃的是
什么药，服用多大剂量，什么时间
服药等。比如，镇静安眠药虽然容
易让人困倦，但一般会在夜间睡眠
前服用。经过一夜的代谢，应该比
较安全了。但如果用药后第二天
仍感到头晕，最好不要开车。另
外，建议公众养成服药前先看说明
书的习惯，并认真阅读且遵照建
议，以免发生危险。 （钟科）

一粒感冒药也能引发交通事故

“药驾”危害不逊于“酒驾”

一周资讯

中国汽车流通协会16日透露，
2018年3月中国汽车经销商综合库
存系数为 1.55，同比下降 7%，环比
下降 5%，库存水平位于警戒线以
上。

进入3月，中国汽车市场相较2
月有所回暖，市场需求和销量较2
月均有所提升，3月进入一季度末，
经销商进车任务量也开始增加。为
提升销量，经销商促销活动增加，降
价售车。

3月份，合资品牌汽车库存系
数环比下降，自主品牌和进口品牌
汽车库存系数环比上升。合资品牌
汽车库存系数为 1.33，环比下降
17%；自主品牌汽车库存系数为
1.71，环比上升7%；进口品牌汽车库
存系数为1.88，环比上升3%。合资
品牌库存系数回落至警戒线以下，
自主品牌和进口品牌库存系数位于
警戒线以上。

预计 4 月中国汽车市场需求
与3月基本持平，部分地区由于天
气转暖及邻近五一假期的原因销
量会有所回升。但同时，4月部分
地区进入农忙季，农村消费者到店
降低。

中国汽车流通协会建议，经
销商要根据实际情况，理性预估
实际市场需求，合理控制库存水
平，以防库存压力过大，导致经营
风险。

根据国际同行业通行的惯例，
库存系数在 0.8到 1.2之间，反映库
存处在合理范围；库存系数大于
1.5，反映库存达到警戒水平，需要
关注。 （钟信）

3月中国汽车
经销商库存系数
为1.55
同比下降7%

网约车“价格血战”开打约半
个月后，近日有了“熄火”迹象：4
月 13 日，滴滴、美团相继宣布，已
于 4 月 12 日停止对南京用户的补
贴发放；滴滴 4 月 14 日还宣布，率
先取消上海地区的常态化补贴。

补贴大战，似乎是出行领域
发展的必经之路。从三年前的滴
滴与快的，一年前的摩拜与 ofo，
一直到最近的美团打车在上海
的 高 调 上 线 ，挑 起 新 一轮价格
战。这也不奇怪，对互联网企业
来说，在竞争的早期阶段，最重要
的就是用户数量，也就是要尽快
抢占市场份额。很多时候，用户
规模决定了同业市场中企业的自
身站位。 （杨婉）

网约车
“价格血战”熄火
出行领域
迎来新阶段
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